

Zimbabue

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación pone a disposición de los profesionales de los medios de comunicación y del público en general la presente ficha país. La información contenida en esta ficha país es pública y se ha extraído de diversos medios, no defendiendo posición política alguna ni de este Ministerio ni del Gobierno de España respecto del país sobre el que versa.

OCTUBRE 2025



Zimbabue

República de Zimbabue

© Oficina de Información Diplomática.

1. DATOS BÁSICOS

1.1. Características generales

Nombre oficial: República de Zimbabue.

Superficie: 390.580 km².

Límites: Limita con Zambia al norte y noroeste (797 km de frontera), con Sudáfrica al sur (225 km), con Mozambique al este (1.231 km) y con Botswana al suroeste (813 km).

Población: 16.993.524 (edad media 18,4 años) (2024).

Capital: Harare 1.578.000 habitantes (2023).

Otras ciudades: Bulawayo (699.386 habitantes), Chitungwiza (340.360 habitantes), Gweru (146.073 habitantes) (2023).

Idioma: El inglés es el idioma oficial. Otros idiomas: shona y ndebele.

Moneda: Sistema multimoneda con dos predominantes: dólar USA (USD) y moneda local (desde 2024 el ZiG (Zimbabwe Gold); anteriormente el Bond Note o RTGS\$ –Real Time Gross Settlement \$–, vinculada al US\$ con paridad fluctuante desde 2019). Otras monedas de uso menos común son el rand sudafricano, la libra esterlina, yuan chino y la pula de Botswana.

Religión: 86,2% cristianos (69,2% protestantes anglicanos, adventistas, luteranos y metodistas; 8% católicos o aproximadamente 1 millón); 4,5% cultos tradicionales; 0,9% musulmanes; 10,2% sin definir.

Forma de Estado: República presidencialista.

División Administrativa: Es un país formalmente centralizado. Tiene una división administrativa territorial en 10 provincias administrativas (las ciudades de Harare y Bulawayo tienen estatuto de provincia) y 62 distritos.

Nº españoles inscritos: 73 (residentes y no residentes a fecha 7/10/2025).

Día Nacional: 18 de abril (Día de la Independencia del Reino Unido).

Año Independencia: 1980.

Constitución: 2013.

Gentilicio: Zimbabuense; zimbabuenses (RAE).

1.2. Geografía

Zimbabue está situado en el África Austral y no tiene salida al mar. El país cuenta con dos importantes ríos: el Limpopo, que marca la frontera sur con Sudáfrica, y el Zambeze que, con el lago Kariba, limitan al norte con Zambia. Su clima es de tipo tropical seco, con una estación seca (abril-noviembre) y una estación lluviosa (diciembre-marzo). El mayor atractivo turístico del país son las Cataratas Victoria y los parques nacionales.

1.3. Indicadores sociales

Densidad de población: 43 habitantes/ km² (2024)

Población Urbana: 33% (2024)

Renta per cápita: 2.200\$ (2025)

Esperanza de vida al nacer: 62,41 (2024) (63,06 mujeres; 60,49 hombres)

Crecimiento de la población: 1,91% (2024)

Alfabetización adultos (% mayores de 15): 4% mujeres y 93% hombres (2024)

Población con alguna educación secundaria: 74,1% (2024)

Mortalidad infantil menores de 5 (cada 1.000 nacidos vivos): 44,2 (2023)

Tasa de fecundidad: 3,47 (2024)

IDH ranking: 159 (2024)

Fuente: PNUD, Unicef, Banco Mundial, Fondo Monetario Internacional, Economist Intelligence Unit, CIA World Factbook, Zimstat.

1.4. Estructura del PIB

El sector servicios representa alrededor del 60% del PIB de Zimbabue, seguido por la industria (incluida la construcción, 30% PIB) y la agricultura (5% PIB) (Banco Mundial, 2024). Sin embargo, es el sector primario el que emplea al 60% de la población activa.

La pobreza extrema afecta al 38,4% de los zimbabuenses (Banco Mundial, 2023), mientras que el coeficiente de Gini se sitúa en 50,3 (2019). Por otro lado, se estima que entre cuatro y siete millones de ciudadanos residen fuera

FICHA PAÍS ZIMBABWE

del país, principalmente en Sudáfrica y que las remesas equivalen aproximadamente al 11% del PIB (Banco Mundial, 2024).

Coyuntura económica

El PIB per cápita de Zimbabue era mayor, a finales del siglo pasado, que el de muchos de sus países vecinos. Sin embargo, desde finales de la década de los 90 Zimbabue ha sufrido un proceso de desindustrialización motivado por una pérdida de productividad, una deficiente gestión económica y políticas desincentivadoras de la inversión, entre las que destaca la expropiación de tierras de granjeros a principios de los 2000 sin compensación económica y la vulneración de derechos humanos por parte del entonces gobierno de Robert Mugabe; que acarrearon la imposición de sanciones internacionales por parte de varios países occidentales (UE, EEUU, Reino Unido, Suiza, Canadá, Australia). La economía de Zimbabue y su imagen internacional se vieron muy perjudicadas por estas decisiones. A ello siguió en el año 2008 una grave hiperinflación que llevó a la dolarización de la economía.

Tras la crisis económica desencadenada a comienzos de los años 2000 por la mencionada reforma agraria y las sanciones internacionales, Zimbabue no ha logrado consolidar un crecimiento sostenido, ha pasado por varios intentos de desdolarización y ha mantenido altas tasas de inflación hasta el año 2024. La economía consiguió recuperarse entre 2021 y 2023 con tasas de crecimiento que rondaron el 6% anual, impulsada fundamentalmente por la agricultura y la minería, pero se desaceleró al 1,7% en 2024 (FMI) debido a la grave sequía provocada por el fenómeno de El Niño. Para 2025, el FMI prevé un repunte del 6% del PIB.

En el ámbito monetario, Zimbabue ha atravesado diversas etapas desde la dolarización de 2009. Tras la emisión de los "bond notes" en 2016 y la introducción del RTGS dollar en 2019, el país volvió a experimentar una fuerte depreciación y repunte inflacionario (557,2% en 2020). La introducción en abril de 2024 de una nueva moneda, el Zimbabwean Gold o ZiG, respaldada por reservas de oro y divisas, no ha eliminado la coexistencia del dólar estadounidense, en el que se siguen realizando la mayoría de las transacciones.

La inflación, aunque inferior a los picos hiperinflacionarios de años anteriores, ha seguido siendo muy elevada (687% a finales 2024). No obstante, desde finales del 2024 el FMI ha reconocido que la inflación se ha moderado significativamente gracias a una política monetaria muy restrictiva y a una mayor estabilidad del tipo de cambio del ZiG, por lo que prevé una drástica reducción de la inflación al 30% para finales de 2025.

En materia fiscal, el Gobierno ha tratado de reducir el déficit mediante nuevas tasas y racionalización de subsidios, pero la deuda pública continúa aumentando (17,700 millones USD a finales de septiembre de 2023; 21.180 millones USD a finales de 2023). Según el FMI (Artículo IV, 2025), la deuda total asciende a 23.194 millones USD (78,1% del PIB), de los cuales el 72% corresponde a deuda externa y el 28% a deuda interna. Dentro de este total se incluyen unos 9.642 millones USD en atrasos y penalizaciones. La mayor parte corresponde a acreedores bilaterales del Club de París, siendo China el principal acreedor individual. El Fondo califica la deuda como "insostenible y en situación de impago", con un ratio deuda/PIB muy por encima del umbral de sostenibilidad del 35% definido para economías de baja capacidad crediticia. Para abordar la reestructuración de la deuda, en el año 2022 se puso en marcha la **"Plataforma de Diálogo para la Resolución de los Atrasos y el Pago de la Deuda"**, que busca poner en marcha reformas económicas, políticas (gobernanza) y en materia de propiedad de la tierra (compensación de los granjeros expropiados) como condiciones para renegociar la reestructuración de la deuda.

Las dificultades estructurales de la economía se han visto agravadas por la insuficiente generación eléctrica, con cortes prolongados de hasta 18 horas

diarias. La baja capacidad de la presa de Kariba —principal fuente hidroeléctrica del país—, junto con los problemas financieros de las centrales térmicas de Hwange, ha elevado los costes de producción y presionado al alza la inflación (Banco Africano de Desarrollo, 2024).

Comercio exterior

Zimbabue ha registrado tradicionalmente un déficit exterior elevado, aunque las restricciones a las importaciones y a la salida de divisas lo han reducido de forma progresiva. El déficit por cuenta corriente pasó del 4,8% del PIB en 2021 al 1,5% en 2023 (Banco Mundial, 2024). Los principales socios comerciales son Sudáfrica, Emiratos Árabes Unidos, China, Singapur y la Unión Europea. En 2022, el comercio total entre Zimbabue y la UE ascendió a 671 millones USD, con superávit para Zimbabue (Eurostat, 2023). El país exporta principalmente minerales, tabaco, azúcar y productos agrícolas, e importa combustibles, maquinaria y bienes manufacturados. El Acuerdo de Asociación Económica (EPA) con la UE, vigente desde 2012 y en proceso de profundización, garantiza el libre acceso de los productos zimbabuenses al mercado europeo y la liberalización gradual de las importaciones europeas.

Inversión

La inversión extranjera directa se mantiene limitada por la incertidumbre macroeconómica y las restricciones financieras, a pesar de los esfuerzos del gobierno por incentivar las inversiones. La reforma más destacable en este sentido tuvo lugar en 2018, cuando se modificó la "Ley de indigenización" de 2010, que exigía a las empresas extranjeras conceder el 51% de sus acciones a socios locales. Actualmente, se aplica solo a los sectores del platino y los diamantes.

Según la UNCTAD (2024), los flujos de IED ascendieron a 586 millones USD en 2023, frente a 395 millones en 2022. Los principales inversores son Sudáfrica y China, seguidos por Rusia y Bielorrusia, con proyectos centrados en minería y agricultura. Los flujos de inversión hacia el exterior son marginales, con 17 millones USD en 2022.

2. SITUACIÓN POLÍTICA

2.1. Política interior

El país está gobernado por el partido **ZANU-PF**, en el poder desde la independencia en 1980. El presidente **Emmerson Mnangagwa** accedió al cargo en noviembre de 2017 tras la destitución de Robert Mugabe (apartado del poder de manera incierta por una inédita unión de fuerzas entre el ejército, los veteranos de guerra y la oposición interna y en la diáspora), fue elegido por primera vez en las elecciones generales de 2018 y reelegido en las del **23-24 de agosto de 2023** con un 52,6 % de los votos frente al 44 % del principal candidato opositor, Nelson Chamisa (CCC).

El Parlamento resultante de las elecciones de 2023 cuenta con **mayoría del ZANU-PF**, que controla también la mayoría de los gobiernos locales y obtiene su apoyo sobre todo de las zonas rurales. Las instituciones mantienen una estructura fuertemente presidencialista, con un poder ejecutivo predominante.

La principal formación opositora, el **Citizens Coalition for Change (CCC)**, surgió en 2022 como sucesor del MDC Alliance bajo el liderazgo de Nelson Chamisa. Tras los comicios de 2023, el partido se ha visto afectado por disputas internas y procedimientos judiciales, lo que ha supuesto la pérdida de escaños y alcaldías para varios representantes opositores. En enero de 2024, Chamisa anunció su **renuncia al CCC**, alegando falta de control sobre la organización. Pese a ello, la oposición continúa teniendo representación parlamentaria y participa en la vida política nacional, aunque en un contexto marcado por limitaciones estructurales y fragmentación interna.

Las próximas elecciones generales deberían celebrarse en **2028**, al término del segundo mandato constitucional de Mnangagwa, salvo reforma de la Constitución.

Relación del Gobierno (a 8 de octubre de 2025)

Presidente de la República, comandante en jefe de las Fuerzas Armadas: Excmo. Sr. D. Emerson D. Mnangagwa.
Vicepresidente primero: Excmo. Sr. D. Constantino Chiwenga.
Vicepresidente segundo: Excmo. Sr. D. Kembo Mohadi.
Ministro de Asuntos Exteriores: Excmo. Sr. D. Amon Murwira
Ministro de Finanzas y Desarrollo económico: Excmo. Sr. D. Mthuli Ncube.
Ministro de Transporte y desarrollo de infraestructuras: Excmo. Sr. D. Felix Mhona.
Ministro de la Tierra, Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural: Excmo. Sr. Dr. Anxious Masuka.
Ministro de Educación Superior: Excmo. Sr. D. Fredrick Shava.
Ministro de Interior y Herencia Cultural: Excmo. Sr. D. Kazembe Kazembe.
Ministro de Justicia y de Asuntos Legales y Parlamentarios: Excmo. Sr. D. Ziyambi Ziyambi.
Ministra de Defensa: Excm. Sra. D^a Oppah Muchinguri.
Ministro de Gobierno Local, Obras Públicas y Vivienda: Excmo. Sr. D. Daniel Garwe.
Ministro de Información, Publicidad y Retransmisión: Excmo. Sr. D. Jenfan Muswere.
Ministra de Industria y Comercio: Excmo. Sr. D. Mangaliso Ndlovulu
Ministro de los Veteranos de Guerra: Excmo. Sra. D^a. Monica Mavhunga.
Ministro de Sanidad y Salud Infantil: Excmo. Sr. D. Douglas Mombeshora.
Ministra de Turismo y de Actividad Hotelera: Excm. Sra. D^a. Barbara Rwodzi.
Ministro de Medio ambiente, Clima y Vida Salvaje: Excm. Sra. D^a. Evelyn Ndlovu.
Ministro para el Gobierno Local, Obras Públicas y Vivienda: Excmo. Sr. Daniel. Garwe.
Ministro de los Servicios Públicos, Trabajo y Estado Social: Excmo. Sr. D. Edgar Moyo.
Ministro de Minas y Desarrollo Minero: Excmo. Sr. D. Winston Chitando
Ministro de Energía y Desarrollo Energético: Excmo. Sr. D. July Moyo.
Ministra de Información y Tecnología de la Comunicación: Excm. Sra. D. Tatenda Mavetera.
Ministro de Educación Primaria y Secundaria: Excmo. Sr. D. Torerayi Moyo.
Ministro de Auditoría de Habilidades y Desarrollo: Excmo. Sr. D. Paul Mavima.
Ministro de Estado para la Seguridad Nacional: Excmo. Sr. D. Lovemore Matuke
Ministro de Estado para Asuntos Provinciales: Excmo. Sr. D Ezra Chadzamira
Ministro para el empoderamiento y desarrollo de los Jóvenes: Excm. Sra. D. Tino Machakaire.
Ministra de Asuntos de la Mujer, Comunidades y Pequeñas y Medianas Empresas: Excm. Sra. D^a. Monica Mutsvangwa.
Ministro de Deporte, Actividades recreativas, Arte y Cultura: Excmo. Sr. D. Anselem Sanyatwe

Biografías

Presidente, Excmo. Sr. D. Emerson D. Mnangagwa

Nació el 15 de septiembre de 1946 en Zvishavane (entonces Rodesia del Sur).

Para huir de la represión política, la familia Mnangagwa emigró de Rodesia del Sur (actual Zimbabwe) a Rodesia del Norte (actual Zambia) en 1955. Allí, Mnangagwa cursó sus estudios primarios y después, accedió al Hodgson Technical College, del que fue expulsado por "mal comportamiento" (activismo político e implicación en la quema de edificios). Pasó en prisión 10 años de su vida, tiempo que aprovechó para estudiar Derecho, graduándose en 1972

por la Universidad de Londres. Vinculado al movimiento de liberación desde sus inicios, participó en la guerra de liberación tanto política como militarmente, operando desde el frente de Mozambique.

Desde el acceso a la independencia de Zimbabwe, Mnangagwa ha ocupado varias carteras como la de ministro de Seguridad Nacional (1980-1988), ministro de Justicia (1988-2000), portavoz del Parlamento (2000-2005), ministro de Vivienda Rural (2005-2009) y ministro de Defensa (2009-2013).

Tras las elecciones de 2013, asumió por segunda vez la cartera de Justicia, a la que desde diciembre de 2014 se añadió la Vicepresidencia Primera del Gobierno. Su expulsión del Gobierno y del partido ZANU-PF fue uno de los detonantes de la intervención militar de noviembre de 2017, que acabó con la dimisión de Robert Mugabe como presidente y el nombramiento de Mnangagwa, legitimado en las elecciones del 30 de julio de 2018 y renovado en el cargo en los comicios de 23 de agosto de 2023. A nivel personal, es un firme opositor a la pena de muerte –por haber estado, él mismo, condenado a muerte–.

Vicepresidente primero, Excmo. Sr. D. Constantino Chiwenga

Nació el 25 de agosto 1956 en el distrito de Wedza (entonces Rodesia del Sur).

Se unió a la guerra de liberación en 1973 y se formó en Mozambique como militante de ZANLA, el brazo militar de ZANU, siendo promovido al Alto Mando en 1978 para ocupar luego el puesto de comisario político adjunto de ZANLA. En 1981 fue nombrado general de Brigada al mando de la Primera Brigada en Bulawayo del recién formado Ejército Nacional de Zimbabwe (ENZ). Más tarde fue promovido al rango de general mayor. Tras la formación de las Fuerzas de Defensa de Zimbabwe (ZDF) en 1994, fue promovido al rango de teniente general y nombrado comandante en jefe del Ejército Nacional de Zimbabwe (ZNA). En 2004 fue ascendido al rango de comandante en jefe de las Fuerzas de Defensa de Zimbabwe (ZDF).

Chiwenga lideró en noviembre de 2017 la intervención militar que acabó con la dimisión del presidente Mugabe y el nombramiento de Mnangagwa como nuevo presidente de ZANU-PF y del país. Pasó a la reserva el 28 de diciembre de 2017 para poder ser nombrado vicepresidente primero de la República de Zimbabwe, cargo en el que ha sido renovado tras las dos últimas elecciones, en 2018 y en 2023.

Ministro de Asuntos Exteriores, Excmo. Sr. D. Amon Murwira

Nació en 1970 en Nzuwa, distrito de Gutu (entonces Rodesia del Sur)

El Ministro Amon Murwira fue nombrado miembro del gabinete del presidente Mnangagwa en 2017, ocupando la cartera de Educación Superior, Ciencia y Desarrollo Tecnológico hasta su nombramiento como Ministro de Asuntos Exteriores y Comercio Internacional en octubre de 2024.

Antes de formar parte del Gobierno, el profesor Murwira era conocido principalmente por su trabajo como científico y profesor en la Universidad de Zimbabwe, además de ser miembro de la Academia de Ciencias de Zimbabwe. Es licenciado en Geografía por la Universidad de Zimbabwe y cursó estudios de posgrado en la Universidad de Twente (Países Bajos), donde estudió un Master en Ciencias en Análisis y Monitoreo de Sistemas Ambientales y obtuvo un Doctorado en Ciencias de la Información Geográfica (SIG y Teledetección).

2.2. Política exterior

Zimbabwe ingresó en la ONU en 1980 y pertenece a prácticamente todas las Agencias de NNUU. Es uno de los 120 Miembros del Miembro del Movimiento de No Alineados (MNA/NAM) y del Grupo de los 15 (G-15), así como del Grupo de los 77 (G-77). Actualmente ha presentado su candidatura



El entonces ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación, Alfonso Dastis, y el anterior vicepresidente de la República de Zimbabue, Kembo Mohadi, durante su encuentro en el Palacio de Santa Cruz en Madrid. 12/03/2018.- FOTO EFE

para ser miembro no permanente del Consejo de Seguridad para el periodo 2027-2028.

A nivel regional, es miembro de la Unión Africana (UA), de la Comunidad de Desarrollo de África Austral (SADC), del Mercado Común de África Oriental y del Sur (COMESA) y del Grupo de Países de África, Caribe y Pacífico (ACP) del Acuerdo de Samoa (2023) con la Unión Europea. Zimbabue ha solicitado también su entrada en los BRICS.

En su calidad de ex colonia del Reino Unido como Rodesia del Sur hasta 1923, Zimbabue pasó a ser miembro de la Commonwealth entre 1981 y 2002. En ese año fue suspendido indefinidamente por violar la Declaración de Harare de 1991 y atentar contra los derechos humanos, en especial por la ocupación de granjas. En 2003, cuando la Commonwealth se opuso a levantar su suspensión, Zimbabue se retiró de la organización. En mayo de 2018, el Presidente Mnangagwa presentó la solicitud de reingreso en la Commonwealth. Actualmente, la organización está estudiando su reincorporación.

Zimbabue mantiene buenas relaciones con sus vecinos, fruto de la histórica asociación entre el ZANU-PF y el resto de movimientos de liberación. Especialmente amistosas son las relaciones con los partidos FRELIMO de Mozambique, el Patriotic Front de Zambia, el Congreso Nacional Africano en Sudáfrica y el SWAPO de Namibia.

Por otro lado, debido a su aislamiento internacional en la última década, Zimbabue ha dirigido su mirada hacia el continente asiático. La "Look East Policy" ha supuesto un reforzamiento de las relaciones con China, India, Rusia, Irán, Bielorrusia, Japón, Pakistán, Singapur, Indonesia o Malasia.

Relaciones de Zimbabue con la UE

Las relaciones bilaterales han girado, desde el 2002, en torno a la Posición Común que estableció medidas restrictivas (prohibiciones de viaje, congelación de activos y un embargo de arma), dirigidas a personas y entidades consideradas responsables de violaciones de derechos humanos o prácticas antidemocráticas, incluidos el ex Presidente Mugabe y su esposa. Desde 2002 hasta 2012, la lista de las personas y empresas sancionadas fue aumentando progresivamente hasta alcanzar el número de 200. A partir de entonces, con la formación del Gobierno de Unidad Nacional y la mejora de la situación de los derechos humanos y políticos, la lista se fue reduciendo de manera paulatina hasta afectar sólo a la Industria de Defensa, que se sacó finalmente de la lista en febrero de 2024. Actualmente se mantiene exclusivamente el embargo de armas y equipo susceptibles de empleo en la represión interna.

La Delegación de la UE en Zimbabue desempeña un papel central en la coordinación de la asistencia al desarrollo y del diálogo político. Parte de sus

actividades recientes incluyen la organización del **EU-Zimbabwe Business Forum 2025**, orientado a sectores como horticultura, agroindustria, minería y energías renovables.

En el ámbito de la cooperación financiera, el MIP (Programa Indicativo Multianual) 2021-2027 destina fondos alineados con la Estrategia Nacional de Desarrollo de Zimbabue (NDS-1). Para el periodo 2021-2024, la dotación del MIP ascendía a 148 millones de euros, incluida una asignación de la ventana FEDS+, y se orienta tanto al apoyo inmediato a la población como a largo plazo para impulsar reformas. Los sectores prioritarios son agricultura, gobernanza, género, salud, educación y sociedad civil. A su vez, desde 2020, la UE ha asignado más de 34 M EUR para ayuda humanitaria a través de ECHO.

En cuanto al diálogo político, la UE y Zimbabue mantienen el "Diálogo de Asociación" (derivado del artículo 8 del antiguo Acuerdo de Cotonou) con carácter anual. Tras dos años de interrupciones, las reuniones se retomaron con éxito en noviembre de 2024. Además, la UE participa en la plataforma para la reestructuración de deuda y la liquidación de atrasos ("Arrears Clearance and Debt Resolution Process"), con especial atención al pilar relativo a las reformas políticas y de gobernanza.

En términos de comercio e inversiones, la UE busca impulsar el intercambio aprovechando el Acuerdo de Asociación Económica (EPA), vigente desde 2012, así como promover inversión privada europea en Zimbabue. Por ejemplo, en 2021 el Banco Europeo de Inversiones lanzó un fondo para el sector privado de 40 MEUR, canalizado en líneas de crédito a bancos locales (CABS, First Capital Bank, NMB Bank). Destaca asimismo la organización del **EU-Zimbabwe Business Forum 2025**, orientado a sectores como horticultura, agroindustria, minería y energías renovables; con el objetivo de atraer inversión de empresas europeas al país.

3. RELACIONES BILATERALES

3.1. Relaciones diplomáticas

España estableció relaciones diplomáticas con Zimbabue después de su independencia, abriendo la Embajada en Harare en 1981. Zimbabue no tiene Embajada residente en Madrid, estando acreditada en España su Embajada en París.

Se trata de relaciones amistosas basadas en el respeto mutuo. No ha habido ningún contencioso bilateral con el país.

3.2. Relaciones económicas

Comercio

Las relaciones comerciales entre España y Zimbabue han sido siempre modestas, caracterizadas por el déficit crónico de nuestra balanza comercial. La oficina comercial responsable es la de Johannesburgo.

Las exportaciones españolas alcanzaron los 4,1 M€ en 2024, un valor significativamente inferior a los datos de los últimos años. Los principales capítulos exportados fueron los de máquinas y aparatos mecánicos (32,8%), plásticos (12,1%), plantas vivas (11%) y aparatos y material eléctricos (10,9%), telas (7,9%) y otros (25,3%). Un total de 18 empresas españolas exportaron regularmente a Zimbabue en 2024. Se espera un ligero incremento de las exportaciones para 2025.

Las importaciones españolas han ido aumentando desde el año 2021. En 2024 alcanzaron los 30 M€ (24,9 M€ en 2023). Los principales capítulos

importados en 2024 fueron fundición hierro y acero (37,3%), fruta (28,6%) y sal, yeso y piedras sin trabajar, concretamente granito (16,1%), café, té, yerba mate y especias (7,7%) y otros (10,3%). Un total de 20 empresas españolas importaron regularmente desde Zimbabue en 2024.

Deuda bilateral

En el plano bilateral, la deuda con España a marzo de 2025 era de 66,7 MEUR. De ese importe, 34,5 MEUR corresponden al Fondo para la Internacionalización de la Empresa (FIEM) y 32,2 MEUR a la Compañía Española de Seguros de Crédito a la Exportación (CESCE).

Inversión

En los últimos años, los flujos de inversión han sido prácticamente nulos en ambos sentidos.

3.3. Relación de visitas en ambos sentidos

El Ministro de Finanzas Ncube asistió a la Cumbre de Financiación para el Desarrollo, Sevilla, Julio 2025.

En julio de 2023, el Secretario Permanente de AAEE, el embajador James Manzou, viajó a España para mantener las primeras consultas políticas bilaterales con la SEAEG, Sra. Moreno.

Desde 2014 los Ministros de Información y Tecnología de la Comunicación de Zimbabue son visitantes habituales del World Mobile Congress (MWC) en Barcelona e, igualmente, la Ministra de Turismo suele acudir

a la Feria de Turismo de Madrid (FITUR) y al Foro de Inversión paralelo, INVESTOUR.

Por parte española, en febrero de 2019, el director general para África Sub-sahariana, Raimundo Robredo, viajó a Harare tras la visita efectuada, en marzo de 2018, por el ex vicepresidente segundo, Kembo Mohadi, como enviado especial del presidente Mnangagwa.

3.4. Datos de la Representación española

Embajada de España

16 Phillips Avenue

Barrio de Belgravia

Harare (Zimbabue)

Teléfono: (263 242) 250740/2

Teléfono emergencia consular: (+263) (0)772 436 620

Correo electrónico: emb.harare@maec.es

La Oficina Comercial se encuentra en Johannesburgo

8th floor Fredman Towers.

13 Fredman Drive.

Sandown.

Sandton

Johannesburgo 2196

Sudáfrica

Teléfono: (+27) 11 883 21 02

Correo electrónico: johannesburgo@comercio.mineco.es